

#BANCAEXPLICA

Decálogo de buenas prácticas de ciberseguridad para usuarios de la banca.



Jueves 29 de junio
10:00 a. m.

ALBERTO HERNÁNDEZ MORENO
Copresidente de la Comisión de Ciberseguridad ABM

Te invitamos a que nos sigas en todas nuestras redes sociales, para que juntos hagamos que la ABM crezca y más gente conozca nuestro trabajo a favor de México.

AsociacionBancosMx | asociacionbancosmx | AsocBancosMx | asociacionbancosmx
AsociacióndeBancosdeMéxico | asociacionbancosmx

Conoce los programas de una de las Universidades más prestigiosas del mundo



Aplica bonificación del 15% sobre el costo del programa a colaboradores bancarios y sus familiares directos
* Para obtener la bonificación es necesario realizar la inscripción con Ana Lilia Ortega, aortega@abm.org.mx



¡Queremos que puedas seguir formándote!

Próximos Cursos

100% en línea

Análisis Fundamental 5 al 19 de julio	Riesgo Operacional: Según la normativa de la CNBV 10 al 12 de julio	Mercado de Capitales 11 al 25 de julio
Matemáticas Financieras 12 al 26 de julio	Taller de Data Storytelling y Visualización de Datos 18 y 19 de julio	Taller Activos Digitales, Blockchain y Metaverso 24 al 27 de julio

Clic para más informes | educacioncontinua@abm.org.mx

Karen D. Guzmán Meza
Educación Continua ABM

kguzman@abm.org.mx | 55 5722 4392

Miércoles 28 de junio de 2023

ABM Y ENTORNO FINANCIERO

En septiembre lanzan DiMo

En septiembre próximo será cuando se lance la plataforma Dinero Móvil, conocida como DiMo, del Banco de México, la cual permitirá hacer transferencias de dinero sólo con el número celular, refirió Daniel Becker Feldman, presidente del Consejo de Administración de Grupo Financiero Mifel. Detalló que hasta el momento se han sumado siete bancos, incluyendo Banca Mifel, los cuales se encuentran en la fase de pruebas.

EL HERALDO DE MÉXICO

Nueva plataforma de pagos en septiembre

Con el fin de disminuir la cantidad de efectivo y que un mayor número de mexicanos se incorporen al sistema bancario formal, Dinero Móvil (DiMo) podría ser lanzado en septiembre de 2023, prevé Daniel Becker, director general de Grupo Financiero Mifel. DiMo es un nuevo método de pago que habilitó el Banco de México (BdeM) con el que los usuarios podrán hacer transferencias usando los 10 dígitos de su número celular que tienen vinculado a su cuenta bancaria vía el Sistema de Pagos Electrónicos Interbancarios (SPEI), con sólo saber el número celular del receptor.

LA JORNADA

Buscan impulsar presupuestos estatales que sean sostenibles

El Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en México y Grupo Financiero Banorte publicaron la Guía Práctica para la Presupuestación basada en Resultados con la que gobiernos estatales y municipales podrán implementar mejores prácticas en la asignación de recursos a fin de orientar sus ejercicios hacia objetivos de desarrollo sostenible. El Presupuesto basado en Resultados es una herramienta que permite asignar los recursos públicos, de tal forma que estos sean distribuidos y ejercidos mediante acciones que generan bienestar en la ciudadanía y valor público. Banorte informó que a partir de lineamientos definidos por la Secretaría de Hacienda se realizó un diagnóstico a los

estados de Jalisco, Baja California y Michoacán, así como a los municipios Monterrey y Comitán con el fin de desarrollar una guía metodológica para la implementación de la Presupuestación basada en Resultados con enfoque en la Agenda 2030 y los 17 objetivos de desarrollo sostenible.

EXCÉLSIOR

Banorte y ONU crean guía de presupuestos

El Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo en México y Grupo Financiero Banorte hicieron una alianza para crear la Guía Práctica para la Presupuestación basada en Resultados, con la que gobiernos estatales y municipales podrán implementar las mejores prácticas en la asignación de recursos, lo que la constituye como herramienta fundamental para funcionarios públicos.

MILENIO DIARIO

Un plan personal de retiro te dará una mayor pensión

Se estima que las nuevas generaciones de pensionados reciban el equivalente a 26% del ingreso que tenían como trabajador activo, cifra baja tomando en cuenta que lo adecuado es que una persona reciba entre 60 o 70% de su último ingreso para tener calidad de vida; por lo que los mexicanos tendrían que destinar entre el 12 o 15% de su ingreso mensual al ahorro para el retiro, explicó Daniel Becker, presidente de Grupo Financiero Mifel. En el mercado existen diferentes productos financieros enfocados en el ahorro para el retiro, la mayoría además de ayudarte a formar un patrimonio para tener una mejor calidad de vida durante la vejez, también cuentan con beneficios fiscales como el Plan Personal de Retiro (PPR).

EL ECONOMISTA

Altas tasas presionan los pagos de crédito

La agencia calificadora Moody's aseguró que las altas tasas de interés que persisten en la economía ante el entorno de incertidumbre por la inflación presionarán la capacidad de pago de los créditos de los clientes de la banca. En un análisis destacó que Banxico aún ve riesgos para el panorama inflacionario, que se mantendrá por tiempo prolongado.

MILENIO DIARIO

Inflación a la baja, positivo para la banca mexicana: Moody's

La tendencia a la baja en la inflación -que en la primera quincena de junio se ubicó en 5.18%- es positiva para la banca mexicana, dado que ello ayudaría a mitigar el riesgo de crédito, especialmente en algunas carteras de consumo que han registrado crecimientos y son más sensibles a este fenómeno, consideró Moody's Local México. Asimismo, expresó que aunque el crédito al consumo ha tenido una evolución sólida, también es cierto que falta que muchos de estos préstamos maduren, además de que el Banxico sigue detectando ciertos riesgos para la inflación, por lo que ha mantenido la tasa de referencia en 11.25% y se espera que así siga por un tiempo prolongado, lo que se reflejaría en las tasas activas en algunos de los créditos de la banca.

EL ECONOMISTA, [EL FINANCIERO](#)

Exploran prohibición de monedas virtuales

De acuerdo con un extracto del Reporte de Estabilidad Financiera del Banco de México en el que se discute sobre el tema, algunos países analizan la imposición de requerimientos, límites y diversas salvaguardas tanto para los consumidores como para el sistema financiero. Esto no considera a las monedas digitales desarrolladas por los bancos centrales de cada país, (CBDC, por sus siglas en inglés) sino a las ofrecidas por plataformas o exchanges de criptomonedas como Binance, Bitso o Bitget, por ejemplo. Binance, dijo que apoya la creación de regulaciones alrededor del mundo pues son esenciales para fomentar la innovación, establecer confianza en la industria y proteger a los usuarios. En México, el banco central (Banxico) sigue considerando necesario que el sistema financiero y los activos virtuales mantengan una sana distancia

REFORMA

ENTORNO ECONÓMICO

Retrocede ootra vez combate a corrupción

La capacidad de México para combatir la corrupción va a la baja, según un estudio estadounidense. Conforme el Índice de Capacidad para Combatir la Corrupción (índice CCC), elaborado por Americas Society / Council of the Americas y la empresa Control Risks, México cayó en sus indicadores de

combate a actos corruptos por cuarto año consecutivo al obtener una puntuación de 3.87 de una máxima de 10 puntos y se ubicó en la posición 12 de un total de 15 países de América Latina. De acuerdo al estudio, en los países con puntuación más alta hay más probabilidades de que los actores corruptos sean llevados ante la justicia y sean sancionados, mientras que los que tienen menor puntuación presentan una situación de impunidad continua.

REFORMA

Desacopló la pandemia economías México-EU

La crisis generada por la pandemia de Covid-19 provocó que la economía mexicana y la estadounidense avancen de manera dispar. Esto ha causado que sea más complicado estimar cuánto crecerá la economía del País, dijo Pamela Díaz, economista para México de BNP Paribas. Monserrat Aldave, economista principal de Finamex, recordó que desde los 80's, la relación entre las economías de ambos países se volvió muy estrecha por la vinculación comercial. Sin embargo, ahora la economía de EU se empezó a recuperar de una forma más homogénea, a diferencia de la de México.

REFORMA

Consar busca disminuir cuentas no reconocidas

La Consar envió un anteproyecto a la Conamer para tratar de disminuir 18 millones de cuentas no reconocidas en el Sistema del Ahorro para el Retiro (SAR), y para la creación de un Número de Identificación Personal (NIP) para fines de seguridad. "Tenemos en el portal de Conamer un proyecto de modificaciones a la Circular única operativa de la Consar donde se establecen elementos que van a dar mayor solidez al sistema en materia operativa y que entre otras cosas atiende el tema de las cuentas que no tienen dueño", dijo Julio Cervantes Parra, presidente de Consar, en entrevista.

EL ECONOMISTA

Nearshoring detona la importación de bienes de capital en mayo

México batió récord en sus importaciones de bienes de capital, al captar 5,001.7 mdd en mayo, un aumento interanual de 24.1%, informó este martes el Inegi. Con ello, el país acumuló 28 meses seguidos de crecimiento en este indicador, 27 de los cuales con tasas a doble dígito, contrastando con el

periodo inmediato anterior de 24 meses continuos de caídas, y de estas 19 a doble dígito. También implicó que México superó, por primera vez, el nivel de los 5,000 mdd en un solo mes.

EL ECONOMISTA

Exportaciones crecieron en mayo pese a la fortaleza del peso: Inegi

Impulsada por la industria manufacturera, especialmente la automotriz, el valor de las exportaciones de mercancías mexicanas en mayo fue de 52 mil 860 mdd, un rebote de 5.8% anual, tras la caída de 2.9% en abril, revelaron datos oportunos de la balanza comercial. De acuerdo con datos de la balanza comercial, que dio a conocer del Inegi, las importaciones retrocedieron 2.6% mensual, arrastradas por las petroleras (con un descenso de 20.3%), pero con las no petroleras también a la baja en 0.7%. En las importaciones, los bienes de consumo e intermedios siguieron reflejando los menores precios al bajar 12.7% y 24.6%, respectivamente. "Las cifras de mayo sugieren un ritmo positivo en la demanda interna, mientras la perspectiva de las exportaciones sigue siendo de desaceleración en los siguientes meses por una posible ralentización de la economía estadounidense, y afectada por el tipo de cambio", prevé Eduardo Suárez, vicepresidente de análisis económico para América Latina de Scotiabank.

LA JORNADA

Superpeso, riesgo ante la fragilidad de exportaciones

Las exportaciones mexicanas muestran un comportamiento mixto hasta mayo de 2023, afectadas por un menor dinamismo de la demanda global, y su fragilidad podría profundizarse si se mantiene la fuerte apreciación del peso en la segunda mitad del año, advirtieron especialistas. Si bien el valor de las exportaciones creció 2.8% en mayo, compensando parte del retroceso de 2.9% visto en abril, la mayor parte de ese incremento se concentró en las ventas manufactureras automotrices, con un alza de 19.7%, de acuerdo con los datos publicados por el Inegi. En este contexto, especialistas estiman que en 2023 las exportaciones tendrán un crecimiento anual de 6.0%, tasa inferior a la de 16.7% reportada en 2022.

EL UNIVERSAL

"El 2023 será mucho mejor para las afores; altas tasas beneficiarán a trabajadores"

Este 2023 es un mucho mejor año para el Sistema del Ahorro para el Retiro (SAR) de lo que fue el 2022, dado que las administradoras de fondos para el retiro (afores) están aprovechando la estabilidad en las tasas de los bancos centrales, afirmó Julio Cervantes Parra, presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), en el marco del XXVI aniversario de la creación del SAR. La tasa de interés de Banco de México (Banxico) durante la restricción monetaria aumento 750 puntos base , a 11.25 %; mientras que la tasa de la Fed 500 puntos base, para ubicar la tasa de fondos federales en un rango de 5 a 5.25 por ciento. La Consar informó que al cierre de mayo las afores mantuvieron 34% de la posesión de los bonos gubernamentales a tasa fija con plazo de 10 a 20 años, que se comparan con 17.50% en el mismo mes del 2022.

EL ECONOMISTA

Inflación daña ventas en 86% de tiendas y pequeños comercios

Ante la creciente inflación en México, 86.4 por ciento de los pequeños comerciantes y tenderos del país ve menores ventas por un cambio en el patrón de consumo de sus clientes por la inflación, bajando calidades y cancelando consumo, reveló la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec). También destacó que 78.12 por ciento de los dueños de tienditas y pequeños negocios afirma no conocer el Paquete contra la Inflación y la Carestía (Pacic) del gobierno federal Rivera destacó que en su última encuesta de aquellos comerciantes que afirmaron sí conocer la iniciativa federal mencionada, 83.19 por ciento no cree que el Pacic haya funcionado. En mayo de 2022, el presidente Andrés Manuel López Obrador, presentó el Pacic, un plan para que en conjunto con el sector empresarial se pueda garantizar a los mexicanos precios justos a los 24 productos de la canasta básica y que esta no pase de los mil 39 pesos a pesar de la inflación.

MILENIO DIARIO

Tienditas sufren delitos en 2 tercios del país: Anpec

La Anpec dio a conocer que los dueños de tienditas no sólo son víctimas de robos, sino que también son extorsionados e incluso, son obligados a vender cigarros piratas. Al presentar la 19 Encuesta: Inseguridad como factor inflacionario, el presidente de la Anpec, Cuauhtémoc Rivera, dijo que todos esos costos por inseguridad se transfieren al consumidor, y causa alza de precios. En la encuesta se encontró que 17% de los entrevistados dijo ser víctima de la extorsión, cerca de 24% señaló que le robaron mercancía, 26% sufrió robo hormiga, mientras que 33% indicó que el crimen les ofreció cigarros piratas para venta. El 31% de los encuestados estimó que por la inseguridad sus pérdidas van de 10% a 20% de sus ganancias mensuales.

EL UNIVERSAL

Merco Talento México 2023 revela a las empresas con mayor capacidad de atraer y retener talento

La evaluación Merco Talento México 2023 surge de un exhaustivo análisis de más de 19,083 encuestas, 6 perspectivas y 10 fuentes de información. Empresas como Grupo Bimbo, BBVA, Grupo Modelo y Mercado Libre fueron reconocidas. La capacidad de atraer y retener talento en México ha representado grandes desafíos para las organizaciones. Entre los retos destacan la competencia en el mercado laboral, la cultura de trabajo, las oportunidades de desarrollo y el equilibrio entre vida laboral y personal. Ante este panorama, Merco Talento México 2023 llevó a cabo una evaluación global con el objetivo de descubrir el atractivo de las empresas para atraer y retener talento durante el último año. La empresa mexicana Bimbo se posicionó como la empresa con mayor capacidad para fidelizar el talento de sus colaboradores, seguida de BBVA y Grupo Modelo.

EL ECONOMISTA

BMV, con su mejor día en 3 semanas

La Bolsa Mexicana de Valores ganó este martes 1.1% y fue su mayor rendimiento en un día desde el pasado 6 de junio, cuando subió 1.7%. De las empresas más negociadas, Centera y Televisa se llevaron la mejor parte, cuyas acciones se incrementaron 3.3% y 3.2%, respectivamente. En Estados Unidos, los principales índices accionarios terminaron con variaciones positivas, tras la publicación de información que muestra que continua la resiliencia de la economía. Detrás de los resultados se encuentran una

disminución en los riesgos de recesión en la Unión Americana, opinaron analistas de Banorte.

EL UNIVERSAL

Exportaciones marcan récord durante 2023

En mayo, las ventas al exterior aumentaron 2.78% mensual gracias a un crecimiento de 2.90% en las exportaciones no petroleras y de 0.71% en las petroleras, lo que en valores son 50 mil 132 y dos mil 729 millones de dólares, respectivamente. Al quinto mes del año, las exportaciones llegaron a un máximo de 240 mil 168 millones de dólares, un avance de 4.6% anual. De acuerdo con el Inegi, las exportaciones manufactureras crecieron 3.79 por ciento. "El comportamiento destacado provino de las exportaciones automotrices, que, tras seis caídas en los últimos siete meses, lograron remontar con un alza de 19.66% mensual y se ubicaron cerca de sus niveles más elevados en el registro", señalaron expertos de Monex.

EXCÉLSIOR

Recupera exportación dinamismo; sube 2.8%

En mayo, México exportó 49 mil 268 mdd, un alza mensual de 2.78%, según cifras desestacionalizadas del Inegi. Las ventas de mercancías no petroleras al exterior, en especial manufacturas, dieron sustento al avance del indicador, al crecer 2.90%, recuperándose de la caída de 3.08% de abril. Los especialistas de Banorte comentaron que las exportaciones rebotaron impulsadas por la industria automotriz. Analistas de Banorte prevén una baja en las cifras de comercio, por los precios de los energéticos, el tipo de cambio y la incertidumbre sobre la demanda.

REFORMA

La inseguridad aumenta 20% el precio de los alimentos: Anpec

La inseguridad que se vive en el país es uno de los factores que contribuyen a la inflación en los alimentos, ya que según asegura la Anpec provoca que los precios tengan un aumento adicional hasta de 20%. En conferencia de prensa remota, Cuauhtémoc Rivera, presidente del organismo, describió que la inseguridad no sólo impacta en los bolsillos de las familias, sino también a

los pequeños comercios con afectaciones de 25% en sus ingresos. La Anpec presentó la 19 Encuesta: Inseguridad como factor inflacionario, que fue aplicada a 2 mil 193 pequeños comerciantes en los 32 estados del país, la cual arrojó que 25% de los empresarios han sido víctima de la delincuencia.

LA JORNADA

Impulsa el sector automotor 'acelerón' exportador en mayo

Las exportaciones mexicanas anotaron un crecimiento de 5.8 por ciento anual durante mayo, su mejor cifra en cuatro meses, impulsadas por las ventas al exterior de la industria automotriz, que alcanzaron un monto récord. En el quinto mes las exportaciones totalizaron 52 mil 860.4 millones de dólares, su segundo mayor monto histórico, de los cuales una tercera parte, el 33 por ciento, fueron automotrices, con 17 mil 522.5 millones de dólares, una cifra sin precedente, y mayor en 26.3 por ciento al monto reportado en mayo del 2022, según cifras del INEGI. Las ventas automotrices hacia Estados Unidos registraron un repunte de 31.0 por ciento, mientras que hacia el resto de los países avanzaron 7.6 por ciento.

EL FINANCIERO

Precios de alimentos se han elevado 20% por inseguridad: ANPEC

La inseguridad creciente en México y la inflación provocan que el costo de alimentos se eleven 20% más, mientras que genera mermas del 25% en las ventas de los pequeños comerciantes, reveló el presidente de la ANPEC, Cuauhtémoc Rivera. Al realizar la 19 Encuesta: Inseguridad como factor inflacionario, aplicada a 2,193 pequeños comerciantes en los 32 estados de la República en el punto de venta, durante el periodo del 5 al 19 de junio de 2023, comprobó que el 25% de los empresarios ha sido víctima de la delincuencia, y detectaron que la extorsión se ha vuelto una práctica común, que comienza con pagos desde 500 pesos a la quincena.

EL ECONOMISTA

Crudo cae más de 2% por temor a más alzas de tasas

Los precios del petróleo cayeron más de 2 % el martes por las señales de que los bancos centrales podrían no haber terminado con las subidas de las tasas de interés, mientras los inversionistas esperaban datos que arrojen luz sobre

el consumo de combustible en Estados Unidos durante la temporada de verano. Los futuros del crudo Brent del Mar del Norte bajaron 2.6%, a 72.26 dólares el barril. Los futuros del West Texas Intermediate (WTI) perdieron 2.4% a 67.70 dólares. Por su parte, la mezcla mexicana de exportación descendió 2.11% a 62.63 dólares por barril.

EL ECONOMISTA

Ganan ADR de firmas en BMV más en Wall Street que en México

Son nueve las empresas del principal índice de la BMV (S&P/BMV IPC) que cotizan en Wall Street con un American Depositary Receipt (ADR), los cuales llevan un retorno mayor al de las acciones de las compañías en México por el "súper" peso. Un ADR es un certificado bursátil que representa una acción no estadounidense invertida en los mercados de ese país. Una de las ventajas es que permite a las empresas no estadounidenses la oportunidad de invertir en Estados Unidos en dólares. "Las empresas tienen listados ADRs para tener acceso a inversionistas internacionales, pues algunos tienen restricciones para invertir fuera de Estados Unidos", explicó Valentín Mendoza, director asociado de Investigación Bursátil en Actinver Casa de Bolsa. El peso ha ganado 12.47% en lo que va del año, con el dólar cotizando en 17.0763 pesos, según Banco de México.

EL ECONOMISTA

AICM: sectorización anunciada hacia Marina

(...) Durante los años de la pandemia y con el TUA negativo, se utilizaron reservas del Mexcat para pagar el servicio de los bonos, ante los ingresos negativos del AICM, pero ahora, considerando el traspaso, Jorge Nuño, titular de la SICT y el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, analizan la forma en que podría prepagarse la deuda contraída para la construcción del cancelado aeropuerto de Texcoco, pues el blindaje con el que cuentan los fideicomisos, supone que aun cuando se traspase la operación del AICM a Marina, el TUA generado por los casi 52 millones de pasajeros que se espera reciba la terminal en este 2023, se tendrán que quedar cubriendo el pago de la deuda (...) Volviendo al tema del refinanciamiento del Mexcat, desde que se negoció, se aseguró la fuente de repago al afectarla en un fideicomiso que administra HSBC para servir la deuda y, al mismo tiempo, establecer reservas con el excedente para

adelantar pagos. Sólo que, en las cláusulas obligatorias, se estableció que para que los prepagos no se realizaran de manera periódica, se anticiparan cuando los mercados no estuvieran caros para México (...)

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado

Alza de tres por ciento

A pesar de que el incremento del Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) en abril de 0.8% a tasa mensual fue superior a lo esperado por el mercado, un análisis de Citibanamex no canta victoria y mantuvo su expectativa de un alza de 1.9% del PIB para este año, que está abajo del promedio del mercado, que es de 2.2%, y muy alejada de la meta de la Secretaría de Hacienda de un alza de tres por ciento. Citibanamex estima que en mayo habrá una disminución de 0.2% del IGAE a tasa mensual y un incremento de sólo 0.1% en junio, lo que implicaría un crecimiento trimestral de 0.6% para el segundo trimestre. Anticipan que la economía de Estados Unidos perderá dinamismo en el 2T, un incremento en tasas reales de interés y baja confianza empresarial.

EXCÉLSIOR, columna Desde el Piso de Remates de Maricarmen Cortés

¿Vamos a festejar?

Nuevamente hay un cierto sentido de preocupación en torno a los recursos que los trabajadores han venido ahorrando en sus afores. Como casi siempre, hay una suerte de tentación entre diversos sectores del gobierno de utilizar esos recursos, que no son de ellos, para financiar determinadas obras prioritarias para la administración. Entre los legisladores hay algunos que creen que podría ser su gran legado: conseguirle recursos adicionales al gobierno para que cierre de mejor manera. De hecho, aseguran que quieren maximizar estos recursos. Sin embargo, poco o nada dicen en torno a lo peligroso que puede ser el cambio de destino final de ese dinero que no es propiedad del gobierno, sino de los trabajadores para su retiro. Hay quienes simplemente descartan esta posibilidad, incluso hacen cuentas políticas en torno a la capacidad real del Congreso para hacer estos cambios; sin embargo, quizá el gremio que encabeza Guillermo Zamarripa tenga una actitud mucho más proactiva en el cabildeo que busque, en la medida de lo posible, eliminar esta posibilidad.

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior de David Páramo

AICM, Marina con más orden, pero paga 460 mdd anuales por cancelación de Texcoco

(...) Como se recordará, el gobierno mexicano, al inicio del sexenio del presidente López Obrador, decidió cancelar el NAIM, es decir el de Texcoco. Y recompró parte de los bonos para financiar dicho aeropuerto. En aquel entonces se compraron 1,600 millones de dólares de los 6 mil millones de dólares emitidos en bonos. Con esto, la deuda que quedó fue de 4 mil 400 millones de dólares de bonos, conocidos como MexCat, que son el Fideicomiso del Aeropuerto de la Ciudad de México (Mexican City Airport Trust). Los bonos se pagan puntualmente del TUA, la Tarifa Unica Aeroportuaria, del aeropuerto capitalino. Y esto representa una fuerte sangría para el AICM, que si quiere mantener viabilidad, no podría seguir cargando con ese enorme peso financiero. Por eso ahora que la Marina, el almirante Rafael Ojeda y Velázquez Tiscareño han puesto cierto orden en las finanzas y operación del AICM, se dan cuenta de que no van a poder mantener la viabilidad del aeropuerto si siguen pagando la exorbitante cantidad de 460 millones de dólares anuales (...)

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial de José Yuste

Regularización de autos

Por quinta ocasión consecutiva, el gobierno mexicano decidió ampliar la vigencia del decreto que permite la regularización de autos "chocolate". Ayer lo anunció durante la conferencia mañanera, la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez. De acuerdo con las cifras que citó la funcionaria, se han regularizado 1.58 millones de vehículos y se han recaudado 3,952 mdp. El presidente de la AMDA, Guillermo Rosales reaccionó de inmediato. Dijo que la entrada masiva de vehículos usados sólo beneficia a las mafias que lucran con su introducción y comercialización. Asegura que ahora hay más autos irregulares de los que había antes de la entrada en vigor del decreto el 19 de enero del 2022.

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares

¿Hacia dónde va la economía mexicana?

El INEGI es la principal fuente de información económica en México. Nos permite anticipar la dirección en la que se está moviendo la economía y con base en ello tomar decisiones en los negocios o en el consumo (...) Uno de estos indicadores anticipados es el llamado Indicador Oportuno de Actividad Económica (IOAE), que presenta el INEGI tan pronto como le es posible (...) Le pongo el caso de lo que ocurrió el mes de abril, el último en el que se puede comparar el registro del IOAE con el más preciso Indicador Global de Actividad Económica (IGAE). La información anticipada arrojaba un crecimiento de 2.4% a tasa anual. Pero resulta que el dato del IGAE fue de 3.3% (...) La economía va mejor de lo que parece y aún mejor de lo que la mayoría de los analistas percibe. No son inusuales estos errores de percepción (...) Hoy, el consenso de los expertos reflejado en la encuesta de Citibanamex, indica una previsión de crecimiento de 2.2% para este año (...)

EL FINANCIERO, columna Coordinadas de Enrique Quintana

4T 'asfixiará' al Poder Judicial con sueldos y fideicomisos

El plan para "asfixiar" presupuestalmente al PJF está en marcha. El presidente AMLO pidió ayer a la SCJN aclarar por qué los ministros y ministras supuestamente ganan más que el titular del Ejecutivo. Con esa solicitud se estrenó la nueva secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde (...) Según la información, durante los primeros tres meses de gestión de Norma Piña como presidenta de la Corte, su administración logró sumar a sus fondos y fideicomisos 410 mdp, más de lo que reservó en el último trimestre de 2022 el ministro Arturo Zaldívar, quien en ese periodo agregó a estas arcas especiales del Poder Judicial 381 mdp. La suma precisa con la que se cuenta actualmente en el "guardadito" del PJF, según los últimos reportes trimestrales, es de 20 mil 926 mdp, los cuales están depositados en dos fondos y 10 fideicomisos en los que los fideicomitentes son la SCJN, el Consejo de la Judicatura Federal y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, y en los que fungen como fiduciarios Nacional Financiera y Banjercito (...)

EL UNIVERSAL, columna Historia de NegoCEOs de Mario Maldonado

Gastos de peso

Las pensiones y el costo financiero de la deuda pública son rubros que no hay que perder de vista, ya que ambos absorben buena parte del gasto público. En los primeros cuatro meses de este año, concentraron el 30.7 por ciento del gasto total, que fue de 2 billones 426 mil millones de pesos, de acuerdo con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, que encabeza Rogelio Ramírez de la O. En contraste, en el mismo periodo de 2018 el porcentaje destinado a ambos rubros fue menor, de 23.9 por ciento. A jubilaciones se destinaron 419 mil millones de pesos, a los cuales se sumaron los 326 mil 672 millones de pesos desembolsados en el pago de intereses de la deuda pública. El costo financiero incluye el pago de intereses, comisiones y gastos de deuda pública del Gobierno federal, Pemex y CFE, así como programas de apoyo a ahorradores y deudores de la banca. En lo que va del año este rubro ha tenido un aumento real anual de 53.2 por ciento, debido, en buena medida, a tasas de interés más elevadas. Aunque el pago del costo financiero de la deuda es preocupante, para expertos resulta una mayor alerta el gasto que absorben las pensiones, ya que se espera un aumento importante.

REFORMA, columna Capitanas

México y Alemania: ¿el mismo salario mínimo?

Nos platican que la comisión para el salario mínimo interprofesional de Alemania, integrada por representantes de la patronal y los sindicatos, propuso esta semana subir el salario mínimo actual de 12 euros a 12.41 en 2024. Convertidos a superpesos, nos explican, el minisalario alemán equivale a 224 pesos este año, casi los 207.44 que los mexicanos reciben como pago mínimo por trabajar durante un día, aunque en la frontera llega a 312.41 pesos. El único detalle, nos cuentan, es que el salario alemán fue negociado por hora laborada y el mexicano por un día entero.

EL UNIVERSAL, columna Desbalance

Robo a tiendas

(...) El cobro de derecho de piso, extorsiones, asaltos con violencia y el robo hormiga suceden un día sí y otro también en tiendas de todos tamaños, de ahí que los resultados de la XIX Encuesta de Inseguridad levantada por la

Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec), que lleva Cuauhtémoc Rivera, deban ser vistos por las autoridades como un factor que incide en el crecimiento en la inflación. Y es que a decir de Anpec este crisol de inseguridades que le comento se presenta en más de mil 500 municipios del país, lo que ha significado pérdidas de hasta 20% en sus ingresos, que se trasladan de alguna forma a los precios finales que pagamos los consumidores. La encuesta que le refiero se levantó en dos mil 193 pequeños comerciantes en los 32 estados y arrojó, entre otros resultados, que uno de cada cuatro encuestados se declaró víctima de algún acto de violencia y 8.28% incluso ha sido víctima de asalto con violencia. Lo lamentable es que a decir de Coparmex, que preside José Medina Mora Icaza, la gran mayoría de esos delitos no se denuncian (...)

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Corporativo de Rogelio Varela

Conformación de clústeres para el nearshoring

La generación de esquemas de cooperación entre empresas, academia y gobierno son clave para resolver los desafíos actuales que presentan las cadenas de suministro globales. Interrupciones en la logística, escasez de fuerza laboral calificada y tecnologías poco amigables con el medio ambiente son algunos de los retos a los que se enfrentan (...) Actualmente, la CDMX cuenta con 154 unidades económicas dedicadas a la fabricación de automóviles y camiones, de las cuales nueve son oficinas de fabricantes como Nissan, General Motors, DINA y Navistar; 127 son fabricantes de partes para vehículos automotores, y 18 son fabricantes de carrocerías y remolques. Cabe destacar que Iztapalapa es el segundo municipio del país con más unidades económicas dedicadas a la fabricación de autopartes con el 5.17% del total nacional. Estas empresas tienen una población ocupada de más de 31 mil 800 personas y se caracterizan por su integración a las cadenas de proveeduría nacional (...) Artículo de Fadlala Akabani

EXCÉLSIOR, artículo de Fadlala Akabani

Israel-shoring

En los últimos años, la popularidad del nearshoring ha aumentado de manera exponencial, convirtiéndose especialmente prominente en el mercado mexicano. Por un lado, algunas de las ventajas para las empresas pueden ser

el ahorro de costos, la compatibilidad, un grupo de talentos especializados, control de calidad y supervisión (...) El nearshoring ofrece una solución ganar-ganar para las empresas como para los destinos, es una estrategia poderosa que permite asociaciones mutuamente beneficiosas, fortaleciendo las conexiones comerciales globales e impulsando la prosperidad económica (...) Tomando en cuenta el éxito del TLC, se puede acuñar un nuevo término: el "Israel-shoring", para representar la expansión potencial de las relaciones comerciales entre Israel y otros países de Medio Oriente. Así como el nearshoring permite a los -países vecinos beneficiarse, de, la proximidad, el Israel-shoring propone que el Tratado de Libre Comercio con México se utilice no sólo para favorecer la economía israelí, sino también en beneficio de la región.

EL UNIVERSAL, artículo de Lior Yafe

ENTORNO POLÍTICO

Entrega AMLO el control total del AICM a la Marina

El presidente Andrés Manuel López Obrador alista un acuerdo en el que, por cuestiones de seguridad nacional, se entregará a la Secretaría de Marina (Semar) el control total del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), considerado el más importante del país. Al igual que el aeropuerto capitalino, pasarán a control de la Marina el Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM) y Servicios Aeroportuarios de la Ciudad de México (SACM). En un anteproyecto enviado a la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer) se indica que actualmente estas tres entidades se encuentran agrupadas bajo la coordinación de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT); sin embargo, se acusa que, en años pasados, en el AICM se prestó un servicio con deficiencias y con áreas y equipamiento mal aprovechados, lo que generó "vulnerabilidades" que propiciaron actos ilícitos.

EL UNIVERSAL

AMLO rechaza sanción por "actos anticipados"

El Presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó que el Instituto Nacional Electoral (INE) o el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) puedan frenar o sancionar la actividad de los partidos rumbo al 2024. "No creo que el INE ni el Tribunal prohíban o impidan que las organizaciones políticas lleven a cabo sus procesos para elegir a sus

dirigentes de la transformación o del movimiento conservador. En conferencia, dijo que lo primordial es dejar que el pueblo decida a su próximo gobernante y "no querer ganar en la mesa, como cuando no querían que yo participara como candidato, que no apareciera mi nombre en la boleta y me inventaron un delito y me desaforaron".

LA RAZÓN

Con tropiezos, se apuntan 14 por la alianza opositora

De los políticos que han expresado su interés por competir por la candidatura presidencial de la alianza opositora, la gran mayoría ya avalaron el método de selección que acordaron PAN, PRI y PRD con organizaciones de la sociedad civil y ya confirmaron su aspiración; sin embargo, en algunos sí les generaron algunas dudas sobre el registro de firmas, el financiamiento y las encuestadoras que definirán al abanderado. Por el PRD confirmaron el exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, y el exjefe del Gobierno de la Ciudad de México y actual coordinador perredista en el Senado, Miguel Ángel Mancera Espinosa.

EL UNIVERSAL

Aspirantes opositores tienen un arranque parejo

Entre las figuras que aspiran a la candidatura a la Presidencia en 2024 por parte del bloque de oposición no hay alguna que despunte en las preferencias del electorado y arrancan muy parejos el proceso de selección, de acuerdo con la más reciente encuesta nacional de El Financiero. Según el estudio, la lista de presidenciables de oposición la lideran tres legisladores panistas: las senadoras Xóchitl Gálvez y Lilly Téllez, así como el diputado Santiago Creel, quienes captan 11,10 y 11 por ciento de las preferencias. Ligeramente mas abajo se ubican los priistas Enrique de la Madrid y la senadora Claudia Ruiz Massieu, con 8 y 7% de apoyo, respectivamente, así como el senador perredista Miguel Ángel Mancera, con 7%.

EL FINANCIERO

Rompen ex consejeros con Va por México ante imposición del método

A unas semanas de su creación, el llamado "mini-INE" se disolvió. Ante la resistencia de los partidos políticos para no entregar a la ciudadanía el método de selección de la candidatura presidencial, el Frente Cívico Nacional

no logró mantener la independencia del grupo creado para impulsar una consulta ciudadana, lo que desató inconformidades de quienes habían condicionado su asesoría a que los partidos no tuvieran el control. Milenio reveló el pasado viernes que un grupo de 11 personas de la sociedad civil, ex consejeros del INE e IFE y una ex magistrada presidente del Tribunal Electoral encabezados por el ex titular del IFE, Leonardo Valdés Zurita, propusieron encargarse de una elección primaria abierta a la ciudadanía, sin involucrar a PAN, PRI y PRD ante las limitantes legales de hacer proselitismo antes de tiempo.

MILENIO DIARIO

Ese órgano no es parte del frente, ataja Claudio X. González

La disolución del llamado "miniINE" no tiene que ver ni afecta el proceso de selección del candidato presidencial del Frente Amplio por México, puntualizó el activista Claudio X. González. "Para evitar confusiones: el Consejo Electoral Ciudadano (...) fue creado hace tiempo por el Frente Cívico Nacional-FCN. "El Comité Organizador y el Observatorio Ciudadano del Frente Amplio x MexicoFAxM están siendo conformados y se anunciarán en breve", puntualizó en un tuit Mientras tanto, en entrevista con MILENIO, Ana Lucía Medina —miembro de Unid@s y representante de Marea Rosa— detalló que el Observatorio Ciudadano, integrado por 15 personalidades de la sociedad civil con perfil técnico y conocimiento electoral, continúa firme y están por dar a conocer quiénes van a ser sus integrantes.

MILENIO DIARIO

Morena acusa a oposición de "campaña anticipada"

Morena presentó una serie de recursos legales ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) contra posibles aspirantes presidenciales de oposición. Una revisión hecha por El Financiero a los estrados electrónicos del TEPJF revela que Morena acusó a sus opositores de actos anticipados de precampaña y campaña rumbo al proceso electoral 2024. El lunes, las tres personas denunciadas participaron en un evento en el que se presentó el método que se utilizará para elegir al líder "nacional para la construcción del Frente Amplio por México", quien se convertiría en el candidato presidencial de la alianza Va por México.

EL FINANCIERO

Frente amplio: entre la ley de la selva y la ley del embudo

Cuesta arriba. La oposición democrática de México registró el lunes sus primeros pasos concretos hacia la unidad. Va cuesta arriba en su intento de descontar la distancia agandallada por la desmesurada conducta de un Presidente dispuesto a pasar sobre la legalidad electoral y sus reglas en materia de tiempos y manejo y fiscalización de recursos (...) Por tanto, se había mantenido apegada a los plazos de la ley (y por tanto, también, alejada de toda posibilidad realista de competencia). Y a la radical inequidad que todo esto supone, se ha unido un fuego cruzado sobre el despertar reciente de la oposición. Al menos desde tres emplazamientos: uno, alevoso y previsible, el búnker palaciego. Los otros, producto del inevitable (y deseable) debate mediático y político. Respecto del primero, más tardó el lunes el Frente Amplio por México en presentarse en sociedad, que López Obrador en disparar las primeras ráfagas envenenadas de diatribas, descalificaciones y sospechas conspirativas (...)

EL UNIVERSAL

"Falsas, las profecías de catástrofe económica"

El líder nacional de Morena expresó que "hay mucho que celebrar" este sábado 1 de julio, en el festejo del Zócalo capitalino con el presidente López Obrador. Mario Delgado destacó que los logros alcanzados en esta administración son en materia económica, democrática y social. Delgado Carrillo aseguró que se tienen cifras récord en las reservas internacionales, más de 200 mil millones de dólares; la inflación sigue a la baja, y se ubica por debajo del promedio de la Zona Euro y de países como Chile, Argentina y Colombia, lo que ha permitido una recuperación del salario mínimo de 88% en términos reales.

EXCÉLSIOR

Encuesta / Arrancan corcholatas con Claudia Sheinbaum adelante

A más de tres semanas desde que Morena anunciara los lineamientos para elegir a la persona que eventualmente asumirá la candidatura presidencial de ese partido, los resultados de la encuesta de Buendía & Márquez en exclusiva para EL UNIVERSAL revelan que Claudia Sheinbaum mantiene una ventaja consistente sobre Marcelo Ebrard, su principal contendiente. La

encuesta nacional en vivienda se realizó del 22 al 26 de junio, coincidiendo con la semana en la que los aspirantes de Morena comenzaron sus actividades. Esta es la primera medición que incluye a seis aspirantes, tras la inclusión de Manuel Velasco del PVEM en el proceso de selección. La ventaja de Sheinbaum sobre Ebrard se debe principalmente a los simpatizantes de Morena. En ese grupo, la exjefa de Gobierno cuenta con una ventaja de 27 puntos (45% contra 18%), mientras que entre los independientes esa ventaja se reduce a sólo 3 puntos.

EL UNIVERSAL

Sheinbaum comparó con una tienda de disfraces al Frente Amplio por México

El Frente Amplio por México, que anunció el bloque opositor conformado por PAN, PRI y PRD para definir a su aspirante, es como una tienda de disfraces, afirmó Claudia Sheinbaum, ya que sostuvo que un día se visten de feministas y otros de ambientalistas y hasta de demócratas. Sobre el proceso de la alianza opositora, expresó que es igual a quien definían, ya que todos sus aspirantes, hombres y mujeres, defienden el proyecto del empresario Claudio X. González. Por la mañana, tras reunirse con empresarios de la región, difundió un video en redes sociales, en el que incluyó la portada de ayer de La Jornada para indicar que el frente opositor "está haciendo todo una parafernalia para decir que hay una participación democrática", pero dijo que ello le recordó a una tienda de disfraces.

LA JORNADA

Desembolso en viajes, de \$395 mil: Adán

Adán Adán Augusto López aseguró que ha gastado 395 mil 683 pesos en sus giras. En Novojoa, Sonora, dijo que ya entregó comprobantes a Morena, donde detalla pagos en transporte y combustible por 83 mil pesos; hospedaje, 13 mil; alimentos, 4 mil 185, y otros.

MILENIO DIARIO

Corcholatas riñen por gastos excesivos

Marcelo Ebrard acusó una evidente desproporción en los recursos utilizados por las corcholatas y exigió un tope de gastos. Claudia Sheinbaum aseguró que no hay derroche ni ilegalidad. Adán Augusto López, reportó que en su primera semana de recorridos gastó 395 mil 683 pesos, un promedio de 56

mil 526 pesos diarios, dinero que puso de sus propios ahorros. Ricardo Monreal pidió que no haya imposiciones ni presiones de cara a la encuesta.

EL UNIVERSAL

2024 será todo un reto para el INE: Taddei

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, prevé que las próximas elecciones federales de 2024 "serán una prueba de fuego" para el órgano electoral, porque será una oportunidad para demostrar que el sistema actual tiene madurez. Durante la reunión de Coordinación del Sistema Nacional Electoral que sostuvo con toda la estructura de mando del INE para preparar los comicios, la presidenta les hizo un llamado a ser "prudentes" con el gasto y cuidar el presupuesto.

CONTRARÉPLICA

Segob reclama a FGR crear programa contra la tortura

Alejandro Encinas Rodríguez, subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, reclamó a la Fiscalía General de la República (FGR), a cargo de Alejandro Gertz Manero, el que no exista todavía un programa para la prevención y erradicación de la tortura. "Hemos logrado avances muy significativos, pero nos falta todavía mucho por hacer. Estamos conscientes de que el programa correspondiente a la prevención y erradicación de la tortura le corresponde elaborarlo, publicarlo e implementarlo a la Fiscalía General de la República, se ha avanzado con ellos, hemos venido trabajando, pero este programa todavía no está listo y no se ha publicado", declaró Encinas Rodríguez en referencia al Programa Nacional para Prevenir y Sancionar la Tortura y Otros Tratos o Penas Cruelles, Inhumanos y Degradante anunciado en 2019.

EL UNIVERSAL

Reclaman a auditor cercanía con Morena

Previo a la entrega de auditorías sobre el ejercicio 2022, el auditor David Colmenares y el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, fueron sorprendidos ayer en un restaurante por la diputada panista María Elena Pérez-Jaén. En un video acusó que ello explica por qué la Auditoría Superior de la Federación está entregada a la llamada "Cuarta Transformación". "Aquí podemos ver al diputado Ignacio Mier, coordinador

de los diputados de Morena, y al auditor Superior de la Federación, David Colmenares, reunidos a tres días de la primera entrega de la Cuenta Pública 2022. La legisladora difundió un video en sus redes, donde los cuestiona sobre el objetivo de su comida.

REFORMA

Perfilan en QR a un turbio fiscal

Ha sido señalado de presuntas ligas con el narco, con extorsiones y corrupción, y ahora, la Gobernadora morenista Mara Lezama, perfila al polémico Raciél López Salazar, ex delegado de la FGR en Quintana Roo, como su "Fiscal Carnal" de la entidad. López Salazar, originario de Tonalá, Chiapas, fue diputado del Partido Verde y Procurador chiapaneco con Juan Sabinés (2006-2012); luego, Fiscal durante la gestión de Manuel Velasco (2012-2018); y Alejandro Gertz lo nombró delegado de la FGR en el Estado de México en 2019. En abril de 2021, el entonces Gobernador de Puebla lo destituyó luego de revelarse nexos con Alfonso Rustran, un personaje detenido en Guatemala, el 30 de marzo de ese año, acusado de narcotráfico al tratar de transportar un cargamento de 550 kilos de metanfetamina hacia EU.

REFORMA

Desaparecen a 14 en nuevo Pueblo Mágico

Un grupo armado privó de su libertad a 14 trabajadores administrativos de la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Ciudadana (SSPyPC) de Chiapas cerca de Ocozocoautla, que apenas el domingo fue nombrado como Pueblo Mágico. De acuerdo con elementos de la corporación policiaca, los trabajadores secuestrados salieron ayer en un camión oficial del cuartel ubicado en Llano San Juan, municipio de Ocozocoautla, con rumbo a Tuxtla Gutiérrez Juego de terminar su labores. Dos camionetas interceptaron el vehículo a la altura del kilómetro 130 de la carretera Ocozocoautla-Tuxtla y sus ocupantes sometieron al personal administrativo, que al no estar armado no pudo oponer resistencia y 14 de los 40 ocupantes fueron plagiados. Hasta el cierre de esta edición se desconocía su paradero.

EL SOL DE MÉXICO

Confianza del consumidor de EU continuó al alza en junio

La confianza de los consumidores estadounidenses aumentó en junio hasta su nivel más alto en casi año y medio, en medio de un renovado optimismo en el mercado laboral, lo que indica que la economía sigue sobre una base sólida pese a los temores de recesión. The Conference Board informó que su índice de Confianza del Consumidor subió a 109.7 puntos este mes, la lectura más alta desde enero del 2022. Los datos optimistas, sin embargo, sugieren que la Reserva Federal probablemente tendrá que seguir aumentando las tasas de interés para frenar la demanda. El banco central estadounidense, que ha elevado el costo del crédito en 500 puntos base desde marzo del 2022, señaló este mes que se justifican dos alzas adicionales este año.

EL ECONOMISTA

Economía de EU aleja probabilidad de recesión

Una serie de datos mostró una sorprendente solidez en varios sectores de la economía de EU, lo que describe un panorama de resiliencia y retrasa cualquier probabilidad de recesión. Las compras de viviendas nuevas alimentaron 12.2 por ciento anual en mayo, su mayor avance desde febrero de 2022; los pedidos de bienes duraderos subieron 1.7 por ciento anual también en mayo, y superaron las estimaciones de una caída de 1 por ciento, y la confianza del consumidor subió a 109.7 puntos en junio, lo que representó su nivel más alto desde enero del año anterior.

EL FINANCIERO

España prorroga supresión del IVA en algunos alimentos

El gobierno de España anunció una prórroga por seis meses de la supresión del IVA de productos de primera necesidad, debido a la persistente inflación de los alimentos. "Se prorroga también la eliminación del IVA para la cesta de productos básicos como el pan, la fruta y la verdura" hasta el 31 de diciembre del 2023, anunció la ministra de Economía, Nadia Calviño. Esta medida, destinada a sostener el poder adquisitivo de los españoles debilitado por las consecuencias económicas de la invasión rusa en Ucrania, incluirá por igual una rebaja del IVA de 10 a 5% en el aceite y la pasta, detalló Calviño.

EL ECONOMISTA

Emergentes de AL serán los primeros en recortar tasas de interés: Coface

Los bancos centrales de economías emergentes de América Latina serán los primeros en recortar la tasa. Fueron ellos los que reaccionaron a los primeros indicios del choque inflacionario mundial y son los que han acumulado más incrementos en la tasa, proyectó la economista de la aseguradora de riesgo Coface, Patricia Krause. Anticipa que Brasil y Chile comenzarán el ajuste a la baja en su tasa nominal en el tercer trimestre de este año y México les seguirá en el último cuarto. El escenario central de Coface es que la inflación seguirá en una tendencia a la baja rumbo al objetivo de los bancos centrales, recalzó. Banco de México se caracteriza por la gradualidad en sus movimientos y así se espera que seguirá, refirió.

EL ECONOMISTA

Hub fintech

La Universidad de Utah abrió el Stena Center for Financial Technology, nuevo centro educativo de tecnología financiera en Salt Lake City, la última apuesta de Utah para convertirse en uno de los principales centros de tecnología financiera del país. Servirá como incubadora para quienes que buscan lanzar fintechs.

REFORMA

Inflación en Canadá se desacelera a 3.4% en mayo

La inflación a 12 meses de Canadá cedió en mayo a 3.4%, conforme a lo esperado por las autoridades, principalmente por reducciones en los precios de la energía, según datos oficiales de Statistique Canada publicados ayer. El índice de precios al consumo aumentó 3.4% a 12 meses en mayo, frente a 4.4% de abril. "La tasa anual es la más baja desde junio del 2021 y corresponde globalmente a las previsiones del Banco de Canadá, según las cuales la inflación debería bajar para ubicarse en alrededor de 3% de aquí a mayo del 2023", señaló la agencia de estadísticas.

EL ECONOMISTA

Wall Street rompe racha perdedora y logra avances

Los índices bursátiles estadounidenses se recuperaron el martes de una reciente racha de pérdidas, ya que unos datos económicos optimistas disiparon las preocupaciones sobre una recesión inminente provocada por

las agresivas subidas de tasas de interés de la Reserva Federal. El mercado de valores mexicano emuló al estadounidense al concretar un rebote, tras varias sesiones de ajuste y tras incorporar algunos datos locales e internacionales en sentido positivo. El principal índice de la BMV, el S&P/BMVIPC, ganó 1.11% a 53,926.91 puntos, en tanto que el FTSE-BIVA, de la BIVA, subió 1.15% a 1,113.19 enteros. El tipo de cambio terminó la jornada en un nivel de 17.0763 pesos por dólar, que comparado con un cierre de 17.1318 unidades por billete verde del lunes, con datos oficiales del Banxico, significó una ganancia para el peso de 5.55 centavos o 0.32%.

EL ECONOMISTA

BCE confirma que subirá las tasas en julio

El Banco Central Europeo (BCE) subirá las tasas de interés en julio, ya que es demasiado pronto para "cantar victoria" en la lucha contra la inflación en la zona del euro, dijo su presidenta, Christine Lagarde. "Nuestro trabajo no terminó. A menos que se produzcan cambios importantes en nuestras perspectivas, seguiremos incrementando las tasas en julio", dijo Christine Lagarde en un foro del BCE en Sintra, Portugal. La institución había decidido en su última reunión de política monetaria en junio un octavo aumento de sus tasas de interés en menos de un año, de un cuarto de punto porcentual, para aumentar su tasa de referencia sobre los depósitos al 3.5%.

24 HORAS

Cox Energy va a la Bolsa española de pymes

Cox Energy, dedicada al negocio de energía solar fotovoltaica en Latinoamérica y España, tendrá un doble listado. Presentó su solicitud para lanzar una Oferta Pública Inicial (OPI) de acciones en el BME Growth, la Bolsa de valores española enfocada a pymes. La emisora cotiza desde hace tres años en la Bolsa Institucional de Valores (Biva), una de las dos plazas bursátiles que operan en México. Esta fue la más reciente OPI celebrada en México.

EL ECONOMISTA

Mercados

INDICADORES FINANCIEROS

 Información al cierre del martes 27 de junio de 2023			
DIVISAS			
	Dólar libre	16.60	17.55
	Dólar	17.06	17.07
	Dólar canadiense	12.89	12.90
	Euro	18.68	18.69
	Libra esterlina	21.66	21.67
	Yen Japonés	0.11	0.11

BOLSA	
ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV)	
↑53,926.91	
VARIACIÓN EN PUNTOS:	591.17
VARIACIÓN EN %:	1.11
EMISORAS A LA ALZA (%):	
PASA B	7:41
SITES1 A1	6.41
AGUA	5.51
EMISORAS A LA BAJA (%):	
FPLUS 16	-4.46
POCHTEC B	-3.85
FRES	-2.77
INDICADOR INTERNACIONAL	
DOW JONES	↑33,926.74
NASDAQ	↑13,555.67

METALES			
		Compra	Venta
		\$	\$
	Oro onza libre	31,000	35,400
	Centenario	37,500	42,650
	Plata onza libre	410	510

VALOR UDI	
Anterior	Actual
7.766392	7.766518

CETES	
<i>Tasa Primaria</i>	
28 Días	11.02
91 Días	11.20

PRECIOS DEL PETRÓLEO	
WTI 	\$68.14 dólares por barril
BRENT 	\$72.81 dólares por barril

TIE 28	
Anterior	Actual
11.5005	11.4855